



Pablo Rodillo M.

**A** pocos días de cumplirse el primer mes de pontificado, el Papa León XIV, comienza a entregar las primeras luces de lo que será su liderazgo en la Iglesia Católica.

Y ayer, defendió el matrimonio como la unión entre el hombre y la mujer y criticó a quien invoca “la libertad para quitar la vida”, en una directa alusión al aborto.

Unas primeras posiciones del Papa cuando a las cuestiones de género, las cuales han sido un debate en los últimos años en la Iglesia.

Se trató además de la primera ceremonia del Jubileo de la que participa el nuevo pontífice. Las anteriores fueron celebradas por cardenales debido a la interacción desde el 14 de febrero pasado de Francisco, quien murió el 21 de abril.

### Matrimonio entre “el hombre y la mujer”

El Papa Francisco expresó una posición ambigua sobre el matrimonio homosexual. Si bien ha apoyado las uniones civiles y ha llamado a la Iglesia a acoger a personas homosexuales.

El fallecido pontífice argentino buscó durante todo su papado un acercamiento a las personas homosexuales, tratando de evitar el lenguaje duro que ha utilizado la Iglesia en el pasado.

Recordemos que en 2023 el mismo Francisco promovió la declaración “Fiducia Supplicans” del Vaticano sobre bendiciones pastorales permitiendo bendiciones a parejas del mismo sexo.

Aunque desde el principio se dejó en claro que esto no representaba una apertura al matrimonio homosexual, algunos

### Posturas del Sumo Pontífice

# El Papa León XIV defendió el matrimonio entre un hombre y una mujer

En su primera ceremonia de Jubileo como pontífice también criticó a quienes defienden “la libertad para quitar la vida”, en referencia al aborto.

curas comenzaron a aplicarlo en diferentes partes del mundo, especialmente en Alemania y Estados Unidos.

Sin embargo la norma trajo una gran polémica y división al interior de la Iglesia.

Por ejemplo, otros curas más conservadores se negaron a aplicarla. Y al final, el tema quedó abierto.

En ese sentido, ayer el Papa León reafirmó que el matrimonio “no es un ideal sino el modelo del verdadero amor entre el hombre y la mujer. Amor total fiel y fecundado”, Palabras que realizó en la misa celebrada en el Vaticano para festejar a la familia cristiana en el marco del Jubileo del Año Santo 2025.

Además León XIV defendió los “matrimonios santos” entre un hombre y una

mujer para superar “las fuerzas que destruyen relaciones y sociedades”.

“Hermanos, si nos amamos así, sobre el fundamento de Cristo seremos un signo de paz para todos en la sociedad y en el mundo”, dijo. Y planteó: “No hay que olvidar que del seno de las familias nace el futuro de los pueblos”.

### ¿Cuál es la postura del Papa?

No es primera vez en estos 24 días que lleva de pontificado que León se refiere al tema. El pasado 16 de mayo también aseguró que la familia se funda en la “unión estable entre el hombre y la mujer”.

En el pasado, como jefe de la orden agustiniana, el entonces sacerdote Robert Prevost criticó en 2012 el “estilo de vida homosexual” y el papel de los medios de comunicación en la promoción de la aceptación de las relaciones entre personas del mismo sexo que contradicen la doctrina católica.

Su oposición a la enseñanza sobre diversidad de género también fue explícita durante su labor episcopal en Perú. Según The New York Times, Prevost rechazó pro-

puestas educativas del gobierno del vecino país que promovían la inclusión de contenidos sobre identidad de género en las escuelas. Sin embargo, una década después, durante el pontificado de Francisco, reconoció el llamado del Papa argentino a una Iglesia más inclusiva y señaló que no quería que los fieles fuesen excluidos solo por su estilo de vida.

Pese a estas posturas, algunos observadores ven en León XIV un perfil capaz de transitar entre corrientes diversas dentro del Vaticano. El diario italiano La Repubblica lo describió recientemente como un prelado “cosmopolita”, valorado tanto por conservadores como por progresistas.

En ese sentido, y aunque su pontificado todavía no cumple ni un mes, el impacto que pueda tener en temas relacionados con la comunidad LGBTQ+ será observado con atención.

### “Libertad no para dar vida”

Sin referirse expresamente al aborto, como tal, el Papa también se refirió a este tema ayer asegurando que “como enseñaba el Papa Francisco: todos los hombres somos hijos, pero ninguno de nosotros eligió nacer. Y no sólo eso. Apenas nacemos, necesitamos de los demás para vivir; solos no lo hubiéramos logrado. Se lo debemos a alguien más, que nos salvó, se hizo cargo de nosotros, de nuestro cuerpo y también de nuestro espíritu. Todos nosotros vivimos gracias a una relación, es decir, a un vínculo libre y liberador de humanidad y cuidado mutuo”.

Tras ello agregó que “es cierto que, a veces, esta humanidad se ve traicionada. Por ejemplo, cuando se invoca la libertad no para dar vida, sino para quitarla; no para proteger, sino para herir”.